
熱心濟世的傅益永先生 

◎   雷通明 

 
         早在半世紀前我便認識傅益永兄，當時他是玉井糖廠的廠長，我則在糖業

試驗所工作，因做實驗常去糖廠，那時我們只是同事，並無深交。 

         一九五六年，我第一次從美國進修回台，因緣殊勝，由印順導師的接引，

進入佛門，皈依三寶。以後見了傅兄，我們就談得很投契，因為他對佛教和素食

也有興趣，我們那時都吃長素。       

        之後他調到台北總公司任職，我也因奉命興建放射性同位素實驗室，經常

到總公司接洽事情。我們見面的機會很多，也常與周宣德長者相聚，一起談佛教

義理，談得很多，認識深刻，他對佛法和素食十分熱衷。 

        他退休之後住在台北，每次我去台北都會相見，我們交情加深。他經常安

排我去各地演講有機農耕和素食與健康的話題，並整理演講紀錄在雜誌上發表。

有次他看到我一篇有關有機農業的文稿，還自動為我找科技方面的雜誌發表。 

        他最熱心推廣的是素食健康、有機農業和好人好事，他為了推動有機農業，

曾去農學會發動會員簽名，建議政府實踐有機農耕。他編寫許多這方面的書，如

素食生食與健康、好人好事、佛學入門等。他向台糖公司好友募錢出版這些書送

人，最後才由出版社銷售，但所得版稅仍用作公益的事情，分文不取。 
傅兄性情謙沖，外表平淡，內心感情豐富。多年前，他帶我去台中蓮社李炳南老

居士紀念堂，李老居士是他學佛的啟蒙老師，雖往生多年，他一進紀念堂就一直

流淚，在遺容前下跪，淚流不停。傅兄是性情中人，具有正義感，他認為現在社

會風氣乖戾，太少人出來講話，因此他推出好人好事的事蹟來改正風氣，盡量宣

揚好人好事，改良社會。他所推動的素食、學佛、有機農業，都是為了改善社會

風氣、利益人類。社會上不好的一面，他寫文章提出指正，他最基本的出發點是

為社會好。 

        傅兄真正做到了退而不休，老而彌堅，凡是對社會有益的事，他都盡力去

做，不圖個人的名聞利養，這是他來自內心的推動力量，也是我對他最敬佩之處，

值得我們學習效法。 
 
        附記：數月前因傷腿折骨，行動不便，幸賴諸女兒先後輪流回家全力照顧，

目前仍執筆乏力。由於傅兄與我相識多年，交情深厚，所以請久南根據我的口述



錄音整理為文，辭不達意之處，還請傅兄諒解。 


